
 

 

 

 

 

 

 今年度卒業予定者の就職内定率は１月の

時点で、県内大学生が４２％、高校生が７

７％と前年を大きく下回り、多くの青年が希

望を見出せない状況です。数か月にわたり

仕事がないという建設業者は、倒産・失業に

追い込まれ、中小業者は、生活の危機に直

面しています。 

こうした状況を受け、質疑では、市独自の雇

用・経済対策をさらに強めるよう市長に要請。

市内中小業者の仕事につながる市営住宅を

はじめとした公共施設の修繕や維持、生活道

路の整備などを抜本的に進めると同時に、予

算の１０倍から２０倍の経済効果が見込ま

れるリフォーム助成の実施など求めました。

また、仙台市の高校新卒者への対策なども

紹介しながら、仕事に就けない労働者へ支

援を求めました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なすまどか議員は「ＮＥＣ川尻工場のライン

廃止による雇用への影響など熊本市として

実態の把握に努め、雇用を守る立場で企業

側に要請し、市としても必要な対策をとるよう」

幸山市長に質しました。市長は「情報収集を

行いながら、雇用確保等にも最善の努力をし

ていただくようお願いしたい」と答弁。 

ＮＥＣ川尻工場では、製造ラインのひとつを

閉鎖し、大分や人吉錦工場への移管が進め

られています。ＮＥＣとの労働問題をめぐる

団体交渉の中では、約３００名の従業員が

他工場へ配転されることが明らかにされまし

た。同工場で働いていたある女性労働者の 

 

 

 

 

 

一人は、人吉の錦工場への配転が求められ

るなかで、家族をおいて仕事を続けるかどう

か悩み、子どもが小さいこともあり、退職の

決断を余儀なくされたとのことでした。配転

に応じるか、それとも仕事を失うか、こうした

厳しい選択が多くの労働者に迫られていま

す。 

雇用をめぐる問題については、企業側として

も地域の雇用を守ってこそ、労働者の生活

水準が確保され、それが企業の健全な発展

にもつながります。企業の社会的責任を果た

すよう行政としても求めていくことが大切で

す。 

ＮＯ ７０３ 
 ２０１０年４月１１日 

電話 ３２８－２６５６ 
FAX ３５９－５０４７ 

熊本市手取本町１－１ 議会棟３階 
メール：kumamsu@gamma.ocn.ne.jp 
HP：http://www.jcp-kumamoto.com/ 

市独自の雇用・経済対策にさらに力を入れ、くらし・仕事確保への支援を！ 
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３月２５日、市議会予算決算委員会

が開かれ、日本共産党市議団からは、

ますだ牧子市議が合併に関わっての市

道の引き継ぎと整備について、上野みえ 

 

仙台市では高校新卒者への 

就職支援など独自対策 

 

仙台市では市内在住の未就職高校新卒

者１００人程度の賃金を行政が負担

し、中小企業に派遣。その間にカウンセリ

ングやスキルアップセミナーを実施する

など、未就職高校新卒者の正規就職に

つなげると同時に、経営苦で人を雇えな

い中小業者への人的支援という両側面

での独自の対策が取られています。 

熊本市の嘱託員・臨時職員募集も随時行われています 

熊本市においては、緊急雇用創出事業として、嘱託員や臨時職員の募集が行わ

れています。詳しくは、熊本市ホームページをご覧になるか、ハローワーク 

（℡：371-8609）にお問い合わせください。 

こ市議が城南町の土地区画整理事業につ

いて、なすまどか市議が市独自の雇用対

策とNEC川尻工場の労働者の配転につい

て、それぞれ締めくくり質疑を行いました。 

 

ＮＥＣ川尻工場のライン縮小による 

雇用への影響を把握し必要な対策を！ 



 

【当初事業計画】 
（期間） Ｈ10～17年度の 8年間  

（総事業費）37億 8,100万円 

   うち、町負担・5億 895万円 

         

 

【Ｈ20 年 3 月第 5 回変更時の計画】 
（期間） Ｈ10～24年度の 15年間 

（総事業費）45億 3,000万円 

  うち、町負担・4億 9,190万円 

 

 

① 保留地処分が計画通りにすすんでいない

こと 

  合併直前の 3月に駆け込みで、町が 1億

4,700万円分を購入しましたが、保留地処

分は遅れています。 

 

② 事業計画は、さらにＨ26 年度まで延長せ

ざるを得ないこと 

  Ｈ20年の計画変更で、最終年度はＨ２４

年度と予定されていたが、換地計画の遅

れや、保留地処分が予定通りにすすんで

いないことから、事業計画はさらに延長さ

れ、現時点でＨ２６年度までの見通し。

（さらに、この遅れも考えられる） 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊ 当初8年間で計画されていた事業は、地

権者の理解がすすまなかったことによる

事業の遅れなど、さまざまな理由から事

業計画期間が 2倍近くの 15年間に延長

され、事業費も膨れました。 

＊ 一方で、保留地処分はすすまず、地価の

下落等によって、保留地処分金は不足の

見通しになっていきました。 

 

 

 

 

 

 

③ 5億円の不足金が出る見通し 

  八幡特別顧問（城南町の元町長）は、「最

終的な事業不足金は約 4億 9,200万円と

試算している」と答弁しました。 

 

④ 町の貸付は、5億2,000万円未償還のま

まになっていること 

町は、事業が行き詰る中、区画整理組

合に対し、Ｈ17･18 の 2 ヵ年で合計 7 億

6,500 万円の貸付けを行ないました。合

併直前に駆け込みで町が土地を買い取り、

償還金に充てられましたが、まだ 5億円の

貸付が未償還です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

城南町中央区画整理事業は、組合施行で

すが、もともと城南町が乱開発防止を目的

に、人も金も出し、後押しした事業でした。し

かし、過大な計画とずさんな運営が行なわ

れ、行き詰まりました。 

 

 

 今のまま行けば、最終年度・約 5 億円の不

足金が出ることから、貸付金償還の困難が

予想されます。 

 

 

 

 

合併前の町議会では、工事費（約４０億

円）が談合の疑われる 100％近い金額で落

札、異常に増えた補償費では家屋３軒に１

億円もの移転補償費を払ったなど、ずさん

な事業実施の問題点も指摘されていまし

た。 

 

合併前には、熊本市民に全く説明されず、5

億円もの不良債権を引き継いだことは、きわ

めて重大です。 

 

 

 

引き継ぐ負の財産・・・行き詰った城南町中央区画整理の焦げ付き貸付 5億

円 

合併のときは知らされなかった莫大な不良債権・5 億円 

もともと無理があった計画を町が全面的な支援 事業が行き詰った原因・責任の所在を明らかにすべき 

＊上野議員の総括質疑で明らかになったこと 

 城南町の「一部形態のない道路」問題を質疑 
 城南町では、昨年 12 月議会で 3 本、本年度 3 月議会で 42 本あわせて 45 本の「駆

け込み的」な町道認定が行われています。合併により、町道は「熊本市道」として、

文書引き継ぎが行われました。益田牧子議員は、昨年 12 月議会で認定された城南町

「今宮地線」の今後の買収･整備の可能性について質問しました。この路線は、城南

町議から、「現地調査をしたが、歩こうにも歩けませんでした。なぜならば、孟宗竹

がいっぱい立っておって、しかも崖でした」「道幅も 1 メートル前後」などと、疑問

点が指摘され、僅差で可決・認定された「一部道路形態のない道路」です。都市整備

局長は、「用地買収できる路線は、Ｈ21 年 1 月 15 日までに要望された 85 路線」、

「整備の優先順位は、緊急性及び必要性、技術的要件、地権者の協力など総合的に判

断する」と答弁しました。「今宮地線」は、用地買収の対象外であり、整備も極めて

難しい路線であることが、ハッキリしました。 益田牧子議員は、「今宮地線」につ

いては、現地調査の上、「市道の廃止」などの手続きをとるよう要望しました。 


